

## Le Rwanda tire sur un avion militaire congolais ayant "violé son espace aérien"

@rib News, 25/01/2023 - Source Reuters Les forces rwandaises ont tiré mardi sur un avion de chasse de la République démocratique du Congo (RDC) qui, selon elles, avait violé son espace aérien, ce qui a incité le gouvernement congolais à l'accuser d'acte de guerre. Une vidéo largement partagée sur les médias sociaux congolais montre un projectile tirant vers un avion militaire en vol, avant d'exploser en l'air près de l'avion, qui a continué à voler. Reuters n'a pas pu vérifier immédiatement cette vidéo.

Le Congo a démenti l'accusation du Rwanda selon laquelle le jet se trouvait dans l'espace aérien rwandais - le dernier différend en date entre les deux pays dont les relations sont tendues par une insurrection rebelle. "Les tirs rwandais étaient dirigés vers un avion congolais volant à l'intérieur du territoire congolais", a-t-il déclaré dans un communiqué confirmant que l'avion avait atterri dans la capitale provinciale Goma sans subir de dommages majeurs. Elle a décrit le geste du Rwanda comme un "acte d'agression délictueux qui équivaut à un acte de guerre" visant à saper un accord de paix pour mettre fin à une offensive du groupe rebelle M23. Auparavant, le gouvernement rwandais avait déclaré que les forces rwandaises avaient tiré sur le jet après qu'il ait violé l'espace aérien rwandais à Rubavu - la même zone que les précédentes violations présumées, "incitant le gouvernement à prendre des mesures défensives". "Le Rwanda demande à la RDC de mettre fin à cette agression", a déclaré Yolande Makolo, porte-parole du gouvernement, dans un communiqué. Le Congo, les experts des Nations Unies et les puissances occidentales ont accusé le Rwanda de soutenir le M23 dans l'est du Congo, qui s'est emparé de plusieurs villes et villages lors de nouveaux combats l'année dernière. Le Rwanda a nié toute implication. Les dirigeants régionaux ont négocié un accord en novembre, en vertu duquel le groupe dirigé par les Tutsis devait se retirer des positions récemment prises avant le 15 janvier, dans le cadre des efforts visant à mettre fin aux combats qui ont déplacé au moins 450 000 personnes. Le président congolais Felix Tshisekedi a déclaré la semaine dernière que les rebelles ne s'étaient pas entièrement retirés de ces zones. En décembre, le Rwanda a déclaré qu'un autre avion de chasse du Congo avait brièvement violé son espace aérien. Un avion de guerre congolais non armé a également brièvement atterri sur un aéroport rwandais en novembre alors qu'il effectuait une mission de reconnaissance près de la frontière, dans ce que le Congo a déclaré être un accident.

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});